

14 de febrero. 1981

1

EL UNIVERSAL

Condena Pérez Esquivel la desaparición de niños y de madres en Latinoamérica

PARIS, Francia, 31 de enero (AFP). — El drama de los niños secuestrados y desaparecidos, ese "infanticidio legal" cometido por diversos países de la comunidad internacional, evocó hoy en declaraciones a la AFP del Premio Nobel argentino de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, presidente del coloquio en París sobre "Desaparición Forzada de Personas".

"De ese problema he hablado con el Papa Juan Pablo II y le he entregado una carpeta donde están los testimonios sobre los niños que han sido secuestrados y están desaparecidos, madres embarazadas que

también han sido secuestradas de las que suponemos que sus hijos han nacido en cautiverio y de los cuales tampoco se sabe nada".

"Todo eso se puede considerar como una de las hipótesis de genocidio" señaladas hoy en la sesión plenaria del coloquio, agregó Pérez Esquivel al mencionar la responsabilidad de los gobiernos en esas desapariciones.

Precisó que el problema no era sólo argentino —citó entre otros países a Bolivia, El Salvador, Guatemala, Chile y Uruguay—, y dijo que la situación creada por esas desapariciones era muy grave para las

familias dado el constante silencio de los gobiernos al respecto.

Frente a esos miles y miles de desaparecidos en toda América Latina, prosiguió, el problema de los niños suscita hoy grave preocupación en todas las organizaciones humanitarias y nosotros —dijo el Premio Nobel argentino— deseamos buscar los mecanismos jurídicos internacionales que permitan resolver la angustiosa situación en que se encuentran muchas madres y abuelas latinoamericanas.

Se trata en esta fase del problema de llevar a conocimiento de las Naciones Unidas, de la Comisión de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos, la tortura que se inflige a las familias, la amenaza de su desintegración, porque no se sabe qué actitud adoptar frente a tales atrocidades.

Pérez Esquivel excluyó todo cariz político a sus expresiones y aseguró que lo que se pretende es llegar a soluciones concretas que permitan evitar la repetición de situaciones tan inhumanas.

EL DÍA

Documentos sobre desaparecidos entregaron a Veil en Venezuela

CARACAS, 31 de enero (AFP). — La fundación latinoamericana por los derechos humanos y el desarrollo social (FUNDALATIN) entregó a la presidenta del Parlamento Europeo, Simone Veil, durante su visita a Venezuela algunos documentos relativos al primer congreso latinoamericano de familiares desaparecidos el cual se efectuó recientemente en San José de Costa Rica.

El presidente de FUNDALATIN, sacerdote Juan Vives Suria informó a la AFP, que las resoluciones de ese congreso serán consideradas en París, en el coloquio internacional sobre "la política de desaparición forzada de personas", el cual se realizará en el palacio de Luxemburgo del senado de la república francesa durante este fin de semana.

Vives Suria expresó que "los organismos internacionales de juristas patrocinantes del coloquio nos han ofrecido gentilmente su tri-

buna para hacer públicas en Europa, nuestras conclusiones y complementar con acciones concretas las dos reuniones".

El presidente de FUNDALATIN manifestó que en "tan noble y digna tarea que sentimos y agradecemos profundamente nos atrevimos a solicitar respetuosamente a la presidenta del Parlamento Europeo, Simone Veil, la interposición de sus más elevados oficios a fin de lograr con las armas del derecho y la justicia, la erradicación de la más aberrante práctica represiva que ha conocido la historia".

El coloquio de este fin de semana se desarrollará bajo la presidencia conjunta de Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz 1980; de Maurice Aydalot, ex presidente de la Corte de Casación de Francia de Sean Macbride Premio Nobel de la Paz y de los presidentes de las organizaciones internacionales que convocan al evento.